

HERALDO de ARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

REDACCION
UNION 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Domingo 11 Agosto 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueltos 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
por horas á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.355



Representante en Tarragona
Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

Llamamiento al deber

Ya están sancionadas por S. M. el Rey las dos leyes políticas votadas por las Cortes: la de reforma de la Justicia municipal y la de modificación del procedimiento electoral. Inmediatamente entrarán en aplicación la una y la otra. Aplazada la renovación bienal de jueces, que debió efectuarse en Julio, ahora se hará con arreglo á la nueva ley. Han de constituirse los organismos que sirvan para la elaboración del nuevo Censo electoral en conexión con el Instituto Geográfico y Estadístico, y ese nuevo Censo será ensayado en la elección de concejales con que iban de componerse los Ayuntamientos reformados por el proyecto pendiente, y una vez sea que entre en vigor para el 1.º de Julio de 1908.

Quieran estas fechas decir que es preciso que el país comience á darse cuenta de lo que son las nuevas leyes, y á acercarse á ellas, si quiere conservar el derecho á la crítica y al señorio del Gobierno de la Nación, y esa es obra que á la Prensa incumba larguísima parte. Respondan fundamentalmente las dos leyes nuevas en la política que significan, al propósito de que la vida pública y la gestión de los negocios comunes dejen de ser patrimonio exclusivo de los partidos, para ser función constante y expedita de todos los ciudadanos. Donde irá parar la eficacia de las leyes si estos ciudadanos siguen absentes? Ha ahí el problema que á todos los españoles nos plantea en este suceso la «Gaceta».

En todas las campañas de opinión y en todas las iniciativas aisladas de pensadores y publicistas, que fueron la consecuencia moral de nuestros desastres de 1898, ha predominado una sola nota unánime: la de culpar á los partidos políticos, á su aislamiento de la opinión, á su constitución oligárquica sobre el aislamiento de caciquismo, de todos los males públicos. Desde las asambleas de Zaragoza hasta la solidaridad catalana no parecía el objetivo de los movimientos populares más que ese de acabar con los tales partidos, y con sus modos y costumbres.

Para eso no hay más que un camino: que los ciudadanos que han abandonado el campo á oligarcas y caciques lo recobren; que organizaciones políticas, que tengan sus raíces en el pueblo,

sustituyan á las que sólo tuvieron por base el disfrute temporal y alternativo, pero provechoso, del Poder. No es eso lo que se ha estado pidiendo constantemente por todos? No se ha venido clamando por eso en todos los tonos? Pues las nuevas leyes vienen á facilitar la realización de todo eso. Con ejemplo abnegación, el partido conservador, con la resignación, si no con la conformidad del partido liberal, se despoja del feudo y deja á la merced de las iniciativas ciudadanas, lo que siempre debió ser su función y su patrimonio.

Justicia municipal? Pues en todos los pueblos de la Monarquía, los que se crean capacitados, ó sean por sus convenientes estimados como capaces para cuidar de la Administración de la Justicia, están formal y seriamente invitados á solicitarlo. Los jueces de primera instancia habrán de recibir sus solicitudes, y presentándolas objetivamente, con lo que cada cual sea, entregará á las Salas de gobierno de las Audiencias la designación, y contra ésta se dará, para cuando parezca torcida, cuantos recursos y garantías se pueden apeteer. Que nadie sienta pereza en recoger esas funciones sociales transcendentes, ni siquiera disimulada en el anonimato de un titular de confianza, que no estaría ahora justificada. Y los pueblos tendrán el juez municipal que desean.

Si no se hace así, si solamente los profesionales de la política se aperechentan del ejercicio de esa función, se continuará rebuyéndola con uno ú otro pretexto, los que luego en el café ó en la rebotica abruman con su elocuencia á caciques y oligarcas, allí la ley, en su intención, ha traído consigo, pero no será culpa de los partidos que abren do por cerrar las puertas sino del pueblo que se niega á entrar por ellas, y la repetición de los males que hoy se lamentan no tendrá para que preocuparse de la lamentación de mañana.

¿Procedimiento electoral? También en esto des de la formación del Censo hasta la constitución de las mesas que han de presidir la votación y el escrutinio todo sale de la esfera de acción exclusiva de los gremios políticos, para que los ciudadanos sólo moldeen y lo utilicen como quieran. Cada español tendrá en todo ello toda la participación que quiere tener. La ley le abre las puertas, y le invita á entrar. También en esto la birria de garantías y seguridades, que á su voluntad queda usar ó no. Véndrase este concurso del pueblo al propósito de sanear los orígenes de toda representación popular?

Ha ahí el problema transcendental que nos plantea á todos, estos días, la «Gaceta». Estos números del periódico oficial pueden señalar una cumbre divisoria entre dos épocas de la historia de España, ó pueden ser otras tantas buenas intenciones de las que han servido para empedrar el limbo que el infierno, de nuestra secular decadencia. Todos

los periódicos, cualesquiera que sean su color y su medio, tienen ahí una misión que cumplir. Veremos cómo la cumple cada cual. Nosotros, por nuestra parte, nos proponemos no abandonarla.

BIBLIOGRAFIA

«La gaviota», por Pierre Mael. Un tomo, con láminas y cromo de Medina Vera.—El nombre enviable del notable literato francés Pierre Mael se funda en esta cualidad, la primera del novelista, la que engrandeció á Dumas padre: el interés de la invención. Entre todas las novelas de Pierre Mael, una de las mejores es «La gaviota». Su fondo las mil dramáticas aventuras de una mujer que nació en el mar, en el mar vive, y á bordo de un yate pasa sus desdichas y sus desventuras. Leer el capítulo primero de «La gaviota» es caer esclavo de una atención que impide dejar el libro hasta llegar á epílogo. Este libro forma el tomo 13 bis de la popular Biblioteca Calleja.

LO DE MARRUECOS

Las noticias recibidas de Marruecos acusan cada día mayor gravedad y han producido gran emoción. Los periódicos han puesto pizarras y transparentes con las telegramas que reciben y que el público lee con avidez. Se refieren dichos telegramas á la excitación que reina en Rabat, á la bombardeo de Mazagán y á la colisión habida en Casablanca entre los indígenas y las tropas internacionales.

En honor á la verdad, precisa reconocer que tanto los soldados españoles como los franceses se han portado admirablemente, teniendo que lamentar los últimos algunos muertos y solamente heridos los españoles.

En los centros oficiales dicen que las noticias que han recibido son idénticas á las particulares, no habiendo facilitado hasta ahora copia de ningún telegrama. A primera hora de la mañana, el presidente interino del Consejo, señor Rodríguez San Pedro, estuvo á ver al ministro de Marina en su ministerio y desde allí marcharon ambos al de la Guerra, donde conferenciaron los tres, acordando enviar á Marruecos fuerzas de infantería de Marina, en número de 500 hombres, probablemente los que se podrían enviar para el África, han guardado la más absoluta reserva.

Reunión de ministros

La reunión de los tres ministros á que hemos aludido, celebrada esta mañana en el ministerio de la Guerra, duró próximamente una hora. Sabese que, en atención á las noticias recibidas de Marruecos, el Gobierno español ha tomado disposiciones importantes.

Como resultado de los acuerdos adoptados en dicha reunión, se ha telegrafado al Ferrol disponiendo que el crucero «Numancia» salga para las aguas del Estrecho, que permanezca otro buque de guerra á la vista de Ceuta, y que el «Lepanto» fondee en Algeciras. Estos buques y otros que se enviarán al Estrecho, permanecerán á la expectativa de lo que pueda ocurrir. Las fuerzas de tierra dispuestas para em-

barcar, siguen en los puertos para partir al primer aviso.

Es seguro que no embarcarán hoy, ni mañana, pero puede afirmarse también que irán á Casablanca tropas de infantería y caballería para organizar allí una policía provisional, toda vez que en dicho punto corresponde á España la formación de la policía definitiva.

Como nuestros buques de guerra es probable que no estén preparados para transportar ganado, la Compañía Trasatlántica será la encargada de conducir las tropas á Casablanca. Parece que se ha remitido á los comandantes generales de Andalucía, Ceuta y Melilla las órdenes oportunas para que estén dispuestas á partir las fuerzas allí organizadas en cuanto se reciban noticias de nuevos sucesos en Casablanca.

Como, según se cree, Mahomed Torres no ha dado grandes garantías de la seguridad de los europeos en otros puntos del Imperio marroquí, y principalmente en Rabat y Tetuán, donde existe una numerosa colonia española, el gobierno está prevenido para mandar tropas á dichos puntos en caso de que lo exigieran las circunstancias.

Noticia

El resumen de lo que pudiera decirse acerca de las noticias oficiales, es una confirmación completa de los informes particulares.

Añaden éstos que los marroquíes atacaron anteayer el barrio de los consulados y el Banco Marroquí, saqueando á éste último, y llevándose 12.000 duros.

Las tropas siete batallones, rechazaron del ataque de las kabilas, teniendo algunos muertos y heridos y causando numerosos muertos entre los moros.

El ataque de estos últimos era tan violento, que de no haber llegado varios barcos franceses que desembarcaron los batallones referidos, las fuerzas que guardaban los consulados hubieran tenido que retirarse, según dice el almirante francés.

Al día siguiente de éste, ó sea ayer, 6.000 k. de moros volvieron á atacar las tropas europeas, siendo nuevamente rechazados. El presidente interino del Consejo de ministros, ha manifestado hoy á los periodistas que ha recibido despachos oficiales, manifestando que en el consulado español se hallan refugiados todos nuestros compatriotas que se hallan refugiados todos nuestros compatriotas que se encuentran en Casablanca.

Las noticias del Gobierno son que dicha ciudad está tomada por las tropas internacionales y que, rechazados de ella los kabileños y perseguidos por las afueras, no es de esperar que vuelva á alterarse el orden.

Ha confirmado que en breve se mandarán á Casablanca algunas fuerzas más, pero no en número considerable porque en la actualidad no es necesario.

El envío de dichas fuerzas obedece al deseo de establecer allí con las tropas francesas y españolas una policía provisional que asegure la tranquilidad en la población. Estima el ministro que mientras los circunstantes no lo exijan no debe enviarse allí más elementos de guerra, porque nuestra acción se limita á proteger á nuestros naturales.

Irán sí, á las costas de África, varios buques de guerra, con el fin de recorrer el litoral lo más cerca posible de la costa, con objeto no sólo de observar y adquirir noticias de lo que ocurra, sino también para prestar auxilio á los habitantes europeos que lo reclamen y especialmente á Rabat y Mazagán.

Un telegrama de Cádiz comunica que ha llegado allí el trasatlántico «Joaquín del Piélagos», procedente de Tenger. Sus pasajeros dicen que un buque francés bombardeó ayer á Mazagán, destruyendo los edificios públicos y causando unos 300 muertos á los moros.

Los muertos a consecuencia de dicho bombardeo pertenecían a la kábila de Shama, la cual prepara represalias.

A esto hay que agregar que las noticias de Rabat son desconsoladoras, pues las kábilas fronterizas rodean la población.

Los sucesos de Casablanca

Las noticias recibidas de Casablanca respecto a la agitación en las kábilas fronterizas dicen que va en aumento.

Se ha celebrado una reunión por parte de la kábila de Simour sobre la tumba de un santón.

Esta kábila es una de las que no han sido derrotadas nunca.

Sobre dicha tumba se tomaron varios acuerdos, entre ellos el de que los europeos no puedan poner su pie en territorio donde no alcancen los cañones de los barcos.

También se han recibido noticias de que diferentes torpederos ingleses pasan frente a los diferentes puertos de Marruecos, permaneciendo a la expectativa.

De San Sebastián dicen que el señor Allendesalazar ha manifestado que no tenía noticia alguna importante de Marruecos.

Lo único que se ha confirmado—según el ministro—es el asalto del Banco Marroquí.

El inspector de la policía española en Marruecos, señor Santaolalla, llegó a Tángier a bordo del crucero «Rio de la Plata».

Ha confirmado el señor Allendesalazar el desembarco de las tropas francesas, añadiendo que de un momento a otro desembarcarán las fuerzas españolas que están formadas por dos compañías de infantería y un escuadrón de caballería.

También manifestó el ministro de Estado que como nuestros puertos están próximos a la costa marroquí, pues solo distan unas horas, pueden tresbordar las tropas en cualquier momento dado, desde Cádiz, Melilla y Ceuta, si las circunstancias lo exigiesen.

También manifestó el ministro de Estado que como nuestros puertos están próximos a la costa marroquí, pues solo distan unas horas, pueden tresbordar las tropas en cualquier momento dado, desde Cádiz, Melilla y Ceuta, si las circunstancias lo exigiesen.

Locales y provinciales

llamamos la atención de nuestra primera autoridad civil de la provincia, sobre los rumores que hace días vienen circulando por Tortosa y esta capital, referentes a haberse efectuado una tala de pinos en los montes denominados «Mola del Cañal» del término mu-

Nuestro estimado amigo D. José Prat, a quien por la Hermandad de San Magín se le hizo el ofrecimiento de llevar el pendón principal en la procesión que se celebra anualmente, después de expresar su gratitud por la deferencia de que era objeto, aceptó tan honoroso ofrecimiento.

En el expreso de Barcelona marcha hoy, después de breve estancia en esta población a la ciudad condal, nuestro distinguido amigo D. Manuel Culla, celoso ilustrado funcionario de la Diputación provincial de Gerona, acompañándole su gentil y bella señora, doña Rosa Servia.

Los nuevos esposos, a los que deseamos eterna luna de miel, proyectan visitar algunas poblaciones de Francia, Italia y Suiza.

Que lleven feliz viaje y que en su novel estado no hallen mas que venturas y alegrías.

Anteayer estuvo en esta ciudad nuestro amigo el diputado provincial por Falset y Gandesa D. Joaquín Montevé.

Como consecuencia de las gestiones practicadas para el indulto del redactor jefe de El Federal de Valencia, sabemos que el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha ofrecido estudiar el expediente y ha manifestado que celebrará que las circunstancias le permitan proponer a S. M. el Rey la concesión de la gracia que se solicita.

El alcalde y el médico titular de Calafell han publicado un documento en el que se certifica que se han desarrollado allí algunos casos de enfermedades infectivas gastro-intestinales, pero no epidemia alguna como fiebre amarilla, desmintiendo la versión circulada en las poblaciones vecinas.

Anadese en dicho documento que no se han presentado nuevos casos desde hace tres semanas, evolucionando los enfermos en sentido favorable.

Al objeto de que las obras proyectadas en el cinematógrafo Las Novedades puedan realizarse con mayor amplitud, se han suspendido hasta pasadas las fiestas de San Magín, en que se transformará en elegante salón el espacioso local que ocupa, según el plano que hemos tenido ocasión de admirar.

Para hoy se anuncia selecto y escogido programa.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche la brillante banda del regimiento infantería Almansa, de nueve a once, en el paseo central de la Rambla de San Juan:

- 1. La entrá de la Martra, paso doble, Giner.
2. La meta del peregrino, sinfonia, Suppé.
3. La Rabalera, mosaico, Vives.
4. El molino de la Selva, Steninberg.
5. Teuf-teuf, polka, Martorell.

Recordamos a los aspirantes a los cargos de Jueces y Eclesiásticos municipales que no habiéndose prorrogado hasta ahora el plazo de admisión de solicitudes, terminará el mismo el día 15 del actual hasta cuya fecha deberán presentarse las instancias documentadas ó remitirse por correo a la secretaria de Gobierno de la Audiencia Territorial de Barcelona.

El señor gobernador civil ha autorizado al alcalde de La Cebria para ordenar el pago del gasto diferible de 378 pesetas, con destino a las fiestas civico-religiosas que anualmente se celebran en dicha población.

Sabemos de una manera positiva que el Colegio Provincial va de cada día en aumento y que se están haciendo reformas en el edificio para dar cabida al sinnúmero de alumnos que tienen solicitado su ingreso en dicho establecimiento.

Los resultados obtenidos este año con la enseñanza graduada y procedimiento ciclico, han hecho decidir a su director, a celebrar exámenes públicos de primera enseñanza, al finalizar el próximo curso.

Nos felicitamos del incremento que viene tomando dicho Colegio, por el bien que reporta a nuestra querida Tarragona.

de Madrid, nuevos duros falsos que llevan las fechas de 1898 y 1899.

La acuñación es tan bien hecha que cuesta mucho distinguirlos de los legítimos, lo cual viene a acrecentar los inasabores del pequeño comercio y del particular, que entre durós falsos, sevillanos, alicantinos, etc. etc., y los legítimos de tan perfecta acuñación que es difícil distinguirlos de los legítimos, se encuentra como en un caos.

Seguindo la costumbre establecida en años anteriores esta noche tendrá lugar en la sociedad Centre Catala el tradicional baile de Els Felius, el cual será amenizado por una orquesta y el celebre cuarteto de grallas Els capis blancs.

A las diez de la mañana y conducido por la pareja de la guardia civil que efectuó su captura, llegó ayer a esta ciudad el sugeto que hurtó el carro fideicomisario de Vendrell.

Dicho sugeto se llama Francisco Torrents Mir, es vecino de Gracia (Barcelona) y cuenta 60 años de edad.

La benemérita entregó al repetido sugeto, así como el carro hurtado, el señor gobernador civil, quien devolvió el vehículo a su dueño y ordenó que el carro ingresara en la cárcel a disposición del Juzgado.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital a nuestro estimado amigo el capitán del Regimiento Infantería Vizcaya D. Manuel Soriano, quien ha venido a pasar unos días en nuestra ciudad acompañado de su bella esposa D.ª Sagrario Bru.

Desemostros grata estancia en Tarragona.

Por la policia fueron expulsados ayer de esta ciudad once sugetos forasteros e indocumentados.

Dase como cosa segura que el día 17 del actual debarará, en el teatro Recreo tarragonense, una compañía de zarzuela del género chico.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana

Lunes 12.—Causa procedente del juzgado de Gandesa, por disparo contra Lorenzo Louner; abogado Sr. Franquet y procurador Sr. Monguío.

Martes 13.—Idem idem de Tarragona por estafa contra Maria Puigrodón; abogado Sr. Avellá y procurador Sr. Monguío.

Miércoles 14.—Idem idem de Tortosa por disparo y lesiones contra Ramón Balagné; abogado Sr. Mouserrát y procurador Sr. Cabré.

Viernes 16.—Idem idem de Montblanch por disparo y lesiones contra Fabián Sans y otros; abogado Sr. Vallis y procurador Sr. Peñarribá.

D. d.—Idem idem de Tortosa, por el mismo del. lo. contra Domingo Gavaldá; abogado Sr. Gavaldá y procurador señor Monguío.

Fiestas del Cos del Bou

Programa de los festejos públicos y religiosos con que los vecinos de las calles Cos del bou y Pescaderia, obscurarán este año a su glorioso patron San Roque, los días 15, 16 y 17 de Agosto de 1907.

Las doce del día un repique de campanas de la iglesia del Sagrado Corazon y una gran salva de arroyos, abriendo así la pública veneración la capilla del Santo.

A las cinco de la tarde, se reunirán frente a la capilla los negritos, tamboriles, gigantes y enanos del barrio, collas de chiquetes con sus dulzainas y tamboriles, un grupo de niños llevando el pendón del Santo, y otro grupo de sacristanas con su cantarito, que precedidos de una nutrida banda de música, se dirigirán a la expuerta de Santa Clara, en cuyo lugar recibirán el agua que debe bendecirse, verificando su entrada triunfal acompañada de varios carros adornados de ramajes dirigiéndose a la capilla del Sagrado Corazon donde tendrá lugar la solemne bendición, marchando a depositarla en la capilla que estará profusamente iluminada y adornada hermosamente, cuyo acto será salutado al entrar en la calle Cos del Bou, con una gran salva de artillería pirotécnica, elevación de globos aerostáticos y varios fuegos artificiales.

A las nueve de la noche se situará en el tablado levantado al efecto, una nutrida banda de la acreditada música del regimiento infantería de Almansa.

Al amanecer una estruendosa salva de artillería pirotécnica anunciará el principio de los festejos de esta fiesta, las dulzainas recorrerán las vecinas calles tocando alegre diana y seguidamente serán obsequiados con un modesto refresco, todos los que se dignen visitar la capilla del Santo. Las calles ya desde el día anterior se hallarán adornadas de sumo gusto, cuya dirección a cargo de los varios adornistas de esta capital, que dara un buen aspecto de ornamentación a los balcones lucirán también vistosas colgaduras.

A las nueve y media se reunirán frente a la capilla la comitiva del día anterior, llevando las sacristanas en elegantes cestas las tortas que deben ser bendecidas, y precedidas de la Comisión se dirigirá a la iglesia del Sagrado Corazon, donde tendrá lugar un solemne oficio, estando encargado de elogiar las virtudes y milagros del Santo el eloquenté orador sagrado D. Juan Fall, beneficiado de la Santa Metropolitana iglesia Catedral de Tarragona. Corriendo la parte musical a cargo de la acreditada capilla que dirige el inteligente maestro D. Antonio Roig; Durante el oficio se repartirá entre los fieles asistentes el tradicional epa beneyta, y terminado el oficio, regresará la comitiva en el mismo orden a la capilla, siendo saludada la tal comitiva al entrar a la calle con una salva de artillería pirotécnica, repartiéndose acto continuo por la Comisión y sacristanas a los donantes vecinos que han contribuido al esplendor de la fiesta, las tortas bendecidas, cuyo acto será amenizado por la banda de música.

A las diez y media se reunirán frente a la capilla la comitiva del día anterior, llevando las sacristanas en elegantes cestas las tortas que deben ser bendecidas, y precedidas de la Comisión se dirigirá a la iglesia del Sagrado Corazon, donde tendrá lugar un solemne oficio, estando encargado de elogiar las virtudes y milagros del Santo el eloquenté orador sagrado D. Juan Fall, beneficiado de la Santa Metropolitana iglesia Catedral de Tarragona. Corriendo la parte musical a cargo de la acreditada capilla que dirige el inteligente maestro D. Antonio Roig; Durante el oficio se repartirá entre los fieles asistentes el tradicional epa beneyta, y terminado el oficio, regresará la comitiva en el mismo orden a la capilla, siendo saludada la tal comitiva al entrar a la calle con una salva de artillería pirotécnica, repartiéndose acto continuo por la Comisión y sacristanas a los donantes vecinos que han contribuido al esplendor de la fiesta, las tortas bendecidas, cuyo acto será amenizado por la banda de música.

Por la tarde gran concierto de dulzainas, con los de varias clases y elevación de una inñidad de globos aerostáticos. A las nueve de la noche la banda de música tocará escogidas piezas de su repertorio. A las diez en punto el acreditado pirotécnico D. José Murgadas (a) Escala, disparará un precioso y artístico ramillete de fuegos artificiales que terminará con una alegoría en honor del Santo. Finalizando la fiesta de este día, con un gran baile público al aire libre.

Por la tarde gran concierto de dulzainas, con los de varias clases y elevación de una inñidad de globos aerostáticos. A las nueve de la noche la banda de música tocará escogidas piezas de su repertorio. A las diez en punto el acreditado pirotécnico D. José Murgadas (a) Escala, disparará un precioso y artístico ramillete de fuegos artificiales que terminará con una alegoría en honor del Santo. Finalizando la fiesta de este día, con un gran baile público al aire libre.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stas. Filomena y Susana y Santos de Mañana.—Sta. Clara de Asis y fund. COITE DE MARIA.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS. Termina en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y curto a ocho se cantará el serafice Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CATEDRAL.—A las seis se cantará el Rosario de la Aurora, y a las siete misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y luego Misa conventual a canto gregoriano.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la misa de siete y media habrá explicación del Catecismo, y por la tarde, a las cinco y cuarto, exposición, Trisagio, oraciones acostumbradas, plática por el Rdo. señor Cura párroco, terminando con la reserva de S. D. M.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la misa. A las nueve y media se cantará un solemne Oficio con plática por el Rdo. Sr. Cura párroco, en honor del glorioso mártir San Tiburcio, cuyas sagradas reliquias se veneran en este templo desde el tiempo de los RR. PP. Capuchinos. Por la tarde, a las seis, rezo del Santo Rosario, Via-cruis solemne, y luego adoración de las reliquias del Santo Mártir.

San Francisco.—A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las siete y media, cuarto, Rosario, Trisagio cantado plática de Catecismo, motete y reserva.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media oficio parroquial con plática. Por la tarde, a las seis, exposición, Trisagio, meditación y explicación del Catecismo.

Sagrado Corazon.—A las nueve misa para los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual del Santo Escapulario.—Misas fijas a las seis, siete y media de Comunión general con armonio y canto de motetes; ocho y ocho y media. A las nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad y a las diez y media rezada. Por la tarde, a las seis, etc.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para cabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Lopez Lopez

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monreideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante y Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios, que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRAS Plaza de Ochozaga, 11.

HUEVOL

FLAN

postre sabrosísimo para SEIS personas

HECHO EN CINCO MINUTOS

Los essencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, pina, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.

HELADOS.—Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las essencias, para ello no hay más que transvasar la crema fría a la máquina heladora.

Precio: 65 CÉNTIMOS CADA CAJITA.—Pidase en ultramarinos

Al por mayor: COMPAÑIA HUEVOL, San Sebastián

CALICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos duros y las verrugas o callosidades del cutis. Es eficaz, no morita los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económica, por vía postal pueden extraerse muchos callos y verrugas. De venta, (inmóvil del autor, Plaza del Pínd, 8, Barcelona) en farmacias y droguerías. Por 125 pesetas se recibe por correo y certificado.

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MÚTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902

CAPITAL SOCIAL, 1,000,000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias a los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades.

Director gerente, D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO UNICO EN TARRAGONA: D. PEDRO FERRE, UNION, 38